

## WEBINAR PERLINDUNGAN ANAK DAN PEREMPUAN TERKAIT KEKERASAN SEKSUAL DALAM PERSPEKTIF HUKUM DI INDONESIA

Viola Dwi Ananda<sup>1</sup>, Debby Dwima Omra<sup>2</sup>, Muhammad Putra Junior<sup>3</sup>, Debbie Affianty<sup>4,\*</sup>

<sup>1,2</sup>Program Studi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, 15419

<sup>3</sup>Program Studi Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, 15419

<sup>4</sup>Program Studi Ilmu Politik, Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, 15419

\*Email : [debbie.affianty@umj.ac.id](mailto:debbie.affianty@umj.ac.id)

### ABSTRAK

Kekerasan terhadap anak dan perempuan di Indonesia semakin hari semakin memprihatinkan. Di Indonesia kasus kekerasan seksual setiap tahun mengalami peningkatan, korbannya bukan hanya dari kalangan dewasa saja sekarang sudah merambah ke remaja, anak-anak bahkan balita. Dengan demikian diperlukannya suatu kesadaran masyarakat mengenai pentingnya perlindungan terhadap anak dan perempuan terkait kekerasan seksual. Program yang dilaksanakan oleh KKN UMJ Kelompok 42 yaitu mengadakan Webinar dengan tema “Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia” bersama Mitra Paud Nururrahman merupakan salah satu upaya untuk memberikan ilmu pengetahuan kepada masyarakat terkait kekerasan seksual untuk mencegah atau mengurangi kasus kekerasan seksual yang terjadi di lingkungan sekitar.

**Kata Kunci:** Kekerasan Seksual, Anak, Perempuan.

### ABSTRACT

*Violence against children and women in Indonesia is getting worse day by day. In Indonesia, cases of sexual violence are increasing every year, the victims are not only from adults but now it has spread to teenagers, children and even toddlers. Thus, there is a need for public awareness about the importance of protecting children and women related to sexual violence. The program carried out by KKN UMJ Group 42, namely holding a Webinar with the theme "Protection of Children and Women Related to Sexual Violence in the Legal Perspective in Indonesia" with Mitra Paud Nururrahman is one of the efforts to provide knowledge to the public regarding sexual violence to prevent or reduce cases of violence. sexual activity that occurs in the environment.*

**Keywords:** *sexual violence, children, women.*

## 1. PENDAHULUAN

Kekerasan terhadap perempuan dan anak di Indonesia semakin hari semakin memprihatinkan. Di Indonesia kasus kekerasan seksual setiap tahun mengalami peningkatan, korbannya bukan hanya dari kalangan dewasa saja sekarang sudah merambah ke remaja, anak-anak bahkan balita. Data yang dihimpun Forum Pengadaan Layanan dari 20 lembaga di 15 provinsi dan 20 kabupaten, kasus kekerasan seksual periode 2017-2019 terdapat 1290 kasus. Kasus tersebut diantaranya, yaitu pemerkosaan 846 kasus, pelecehan seksual 331 kasus, eksploitasi seksual 38 kasus, pemaksaan kontrasepsi 2 kasus, pemaksaan aborsi 13 kasus, pemaksaan perkawinan 2 kasus, pemaksaan pelacuran 10 kasus, penyiksaan seksual 33 kasus, perbudakan seksual 33 kasus, dan tidak diketahui bentuk kekerasannya 6 kasus. Yang menjadi korban, yaitu balita (0-5 tahun) 54 kasus, anak (>5-18 tahun) 654 kasus, dewasa (19-54 tahun) 533 kasus, dan lansia (55 tahun keatas) 49 kasus. Yang menjadi pelaku berstatus pacar 195 kasus, saudara kandung 168 kasus, orang yang dikenal korban 408 kasus, dan orang yang tidak dikenal korban 36 kasus. Jika dilihat dari data tersebut, kasus terkait kekerasan seksual yang menimpa anak dan dewasa sangatlah tinggi. Sehingga penting untuk meningkatkan kesadaran masyarakat dengan dilakukannya penyuluhan terkait kekerasan seksual kepada masyarakat agar dapat mencegah atau mengurangi kasus kekerasan yang terjadi pada lingkungan sekitar.

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021 merupakan bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner, institusional, dan kemitraan sebagai salah satu wujud dari Catur Dharma perguruan tinggi. KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta merupakan bentuk perkuliahan yang dilaksanakan melalui program pemberdayaan masyarakat. KKN pada masa pandemi Covid-19 ini dirancang khusus sebagai solusi pelaksanaan KKN berbasis *online* agar tetap menjadi bentuk edukasi pengabdian masyarakat dalam menambah pengetahuan.

KKN berbasis *online* dalam rangka pencegahan penyebaran Covid-19 ini diorientasikan agar mahasiswa dapat memberikan atau menuangkan ide kreatifnya untuk masyarakat sekitar. Salah satunya adalah program yang diselenggarakan oleh mahasiswa Kelompok 42 KKN UMJ Tahun 2021 yang mengajak Paud Nururrahman untuk bermitra mengadakan Webinar dengan tema “Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia”. Program tersebut merupakan upaya untuk meningkatkan kesadaran masyarakat mengenai pentingnya perlindungan terhadap anak dan perempuan terkait kekerasan seksual dengan memberikan ilmu pengetahuan kepada masyarakat terkait kekerasan seksual untuk mencegah atau mengurangi kasus kekerasan seksual yang terjadi lingkungan sekitar.

## 2. METODE

Kelompok 42 KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021 menyelenggarakan program untuk masyarakat umum, yaitu Webinar dengan tema “Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia” yang diselenggarakan pada tanggal 8 Juli 2021 dengan Narasumber yang sangat luar biasa, yaitu Ibu Dr. Bahria Prentha, S.H., M.H dan Ibu Debbie Affianty, S.IP., M.Si.



Gambar 1. Flyer Webinar Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual

Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia,  
Kelompok 42.

Pelaksanaan program Webinar (Seminar *Online*) dengan tema “Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia” dilaksanakan secara *online* via Zoom Meeting karena mengingat bahwa negara kita yaitu Indonesia masih dalam keadaan Pandemi Covid-19. Sehingga kita memanfaatkan teknologi semaksimal mungkin dalam kegiatan/program kami. Kegiatan Webinar ini dibuka untuk umum, sehingga peserta yang hadir bisa dari berbagai kalangan seperti Mahasiswa, Ibu-Ibu, Bapak-Bapak, Anak-Anak dan lain sebagainya. Dan pada tanggal 8 Juli 2021 saat pelaksanaan program, dihadiri oleh 60 (enam puluh) peserta yang bergabung dalam Zoom Meeting.



Gambar 2. Peserta Webinar Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia, Kelompok 42.

### 3. HASIL PENGABDIAN MASYARAKAT

Hasil yang dicapai dari pelaksanaan program mahasiswa Kelompok 42 KKN UMJ Tahun 2021, yaitu Webinar dengan tema “Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia” untuk Mitra Paud Nururrahman maupun untuk masyarakat adalah menambahkan wawasan ilmu pengetahuan terkait kekerasan seksual yang sering terjadi terhadap anak dan perempuan dari perspektif hukum yang berlaku di Indonesia sekaligus juga untuk mendapatkan

suatu cara atau upaya untuk mencegah ataupun mengurangi terjadinya kekerasan seksual terhadap anak dan perempuan di lingkungan sekitar.

### 4. KESIMPULAN

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021 yang diselenggarakan oleh Kelompok 42, yaitu Webinar dengan tema “Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia” yang bermitra dengan Paud Nururrahman merupakan salah satu upaya untuk mencegah ataupun mengurangi terjadinya kekerasan seksual terhadap anak dan perempuan yang sering terjadi di Indonesia. Dengan program ini diharapkan dapat meningkatkan kesadaran masyarakat mengenai pentingnya perlindungan terhadap anak dan perempuan terkait kekerasan seksual.

### UCAPAN TERIMAKASIH

Kami dari tim Kelompok 42 KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021 ingin mengucapkan terima kasih atas doa, dukungan, bantuan, bimbingan, serta arahan yang diberikan oleh:

1. Allah SWT yang memberikan nikmat sehat sampai saat ini, sehingga kami dapat menyelesaikan program KKN dengan baik dan dapat menyelesaikan laporan akhir.
2. Dr. Ma'mun Murod, M.Si. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah mendukung pelaksanaan kegiatan KKN berbasis *hybrid*.
3. Dr. Tri Yuni Hendrawati, M.Si., IPM., ASEAN selaku ketua LPPM UMJ.
4. Dr. Lusi Andriyani., SIP, M.Si. selaku Ketua Pelaksana KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta.
5. Debbie Affianty, S.IP., M.Si. selaku Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) kelompok 42 yang telah membimbing, memberikan kritik, saran dan motivasi kepada kami serta membantu kami dengan menjadi narasumber pada program acara Webinar Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait

- Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia.
6. Dr. Bahria Prentha, S.H., M.H. selaku Narasumber pada program acara Webinar Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia.
  7. Paud Nururrahman selaku Mitra pada program acara Webinar Perlindungan Anak dan Perempuan Terkait Kekerasan Seksual Dalam Perspektif Hukum Di Indonesia.
  8. Rekan-rekan KKN kelompok 42 yang telah saling mendukung pada program KKN ini.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Ivo Noviana, *“Kekerasan Seksual Terhadap Anak: Dampak Dan Penanganannya”*, Sosio Informa Vol. 01, No. 1, Januari - April, Tahun 2015, hal. 15.
- John Dirk Pasalbessy, *“Dampak Tindak Kekerasan Terhadap Perempuan Dan Anak Serta Solusinya”*, Jurnal Sasi Vol.16. No.3 Bulan Juli - September 2010, hal. 12.
- Khaerul Umam Noer, *“Mencegah Tindak Kekerasan pada Anak di Lembaga Pendidikan”*, Jurnal Studi Gender – Vol 14, No 1 (2019), hal. 47.
- Marchelya Sumera, *“Perbuatan Kekerasan/Pelecehan Seksual Terhadap Perempuan”*, Jurnal Lex et Societatis Vol. 1 No.2, 2013, hal. 10.
- Sulfi Purnamasaria, Kusworob, Purwati Yuni Rahayu, *“Upaya Pencegahan Kekerasan Terhadap Anak dan Perempuan dalam Menciptakan Lingkungan Ramah Keluarga”*, Jurnal Loyalitas Sosial Vol. 1 No. 2 September 2019, hal. 75-76.
- Tri Yuni Hendrawati, dkk. 2021. Panduan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Pelaksana, Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Muhammadiyah Jakarta.